

des Carmes existait cependant déjà depuis longues années.

En 1291, le doyen Guy leur avait permis d'avoir un couvent à Lyon, et, en 1303, l'archevêque Louis de Villars (1) leur assigna pour demeure le lieu où se voyait encore, en 1789, leur monastère, près la place des Terreaux.

6° La *Bibliothèque de Picpus, de la Guillotière*. Ce monastère des Pères du tiers-ordre de saint François, nommés Picpus, était situé au milieu du faubourg de la Guillotière ; son église avait pour patron saint Louis. La bibliothèque renfermait les deux globes de deux mètres de diamètre qui se voient encore à la bibliothèque de la ville. M. Delandine avance que Henri Marchand, connu sous le nom de P. Grégoire, les traça et les construisit. M. Pericaud leur donne pour auteurs ce même P. Grégoire, et un autre religieux, le P. Bonaventure, qui les aurait achevés en 1701. Henry Marchand était associé de l'Académie de Lyon ; mais sa modestie ne lui permit pas d'assister à ses réunions. Il mourut à Marseille le 1<sup>er</sup> janvier 1750.

7° La *Bibliothèque des Minimes*. Ces religieux devaient leur établissement à Théodore de Vichy de Chamron, doyen de l'église cathédrale, qui acheta, en 1550, la place où se voyait leur monastère, et les institua ensuite ses héritiers. Le P. Simon Guichard, minime, surnommé le *marteau des hérétiques*, prêcha à Lyon avec tant de succès, au XVI<sup>e</sup> siècle, que œ<sup>e</sup> fut à sa considération que fut fondé le couvent des Minimes de Lyon, en 1554. Cette

par Henri IV archevêque de Lyon, en 1599, se démit de son siège en 1604 et mourut en 1621. (*Lyonn- dign. de mém.*, p. 31.)

(1) Louis de Villars, archevêque de Lyon, mort le 4 juillet 1308, C'est sous son épiscopat que le pape Clément V fut couronné à Lyon, le 11 novembre 1305. (*Idem*, p. 312.)